

14 et 15 octobre 2014 Journées Interrégionales de Saint-Malo

La toute nouvelle délégation Territoriale «Saint-Malo, Pays de la Rance» a accueilli ses voisins du Grand Ouest, à l'initiative des 7délégations territoriales de Bretagne et Pays de Loire.



Les délégations Territoriales du Grand Ouest innovent

Deux thèmes centraux ont servi de trame à ces journées où alternaient, exposés en session plénière et ateliers

- les publics en insertion,
- les jeunes, de la déscolarisation à l'insertion professionnelle.

Présenté par la DT du Finistère, l'exposé en session plénière sur des «ateliers d'estime de soi», effectués auprès de personnes «laissées au bord de la route» a beaucoup interpellé l'assistance.

Un autre exposé, présenté avec beaucoup d'humour, a décrit le travail mené par la DT Loire-Océan auprès de jeunes scolaires dits «en difficulté» ainsi que l'inventivité déployée, les réactions de la famille et la richesse des échanges inter-générationnels.

Belles perspectives pour AGIRabcd.

S'agissant des programmes nationaux, une large part a été consacrée à «l'Employabilité des seniors» (*Raymond Gobé/Siège*), au programme «Monalisa» et à la formation aux «PADS» (*prévention des accidents domestiques*) (*J.P.Desavoie DT Pas-de-Calais*).

Quatre-vingt-douze Agiriens, d'Anjou-Maine, Côtes-d'Armor, Finistère, Ile-et-Vilaine, Loire-Océan, Morbihan, Saint-Malo, sans oublier une importante délégation du Siège avec le Président Yvan LE MOING, se sont ainsi retrouvés pour partager, se connaître, écouter des témoignages de terrain, et faire des propositions. L'objectif était de :

- - se connaître et se faire connaître,
- - repenser nos actions dans un souci de qualité,
- - répondre à des besoins nouveaux,
- - motiver nos adhérents.

Accueillis dans les locaux vastes et fonctionnels de la «Maison de la Famille», l'équipe Malouine a été à l'écoute de tous les besoins. Dans une atmosphère conviviale, les organisateurs ont permis de maintenir un rythme soutenu et un bon niveau d'échanges, en insistant sur ce qui était nouveau.

Différents ateliers ont permis de communiquer sur les activités effectuées auprès de populations diverses.

Toutes les thématiques abordées constituent une accroche possible à l'objectif d'insertion. Ces journées studieuses ont été ponctuées de moments de grande convivialité, inoubliables, comme la soirée en compagnie de Gilbert Chollet, ancien skipper de la Route du Rhum. Yvan Le Moing, ancien président, a conclu la session sur sa vision de l'avenir d'AGIRabcd. En conclusion, au-delà du taux élevé de satisfaction exprimé par les participants, la réussite de ces journées se mesurera au taux d'investissement des adhérents, à la création de nouvelles activités en DT et à la dynamique du nouveau réseau «Grand Ouest».

Verrons-nous un élargissement de l'activité «Estime de soi» et la naissance d'un regroupement «Grand Ouest» ?



SOMMAIRE

- À Saint Malo :
Journées interrégionales
- En Lot-et-Garonne :
une action originale
- Au Sénégal à Thoumougel
un projet PSI

Brèves et communiqué

Communiqué... UNION NATIONALE DES MISSIONS LOCALES : PARRAINAGE AVEC L'ASSOCIATION AGIRabcd

Les actions de parrainage existent depuis des années entre AGIRabcd et les Missions Locales. Au fil du temps, ces actions ont mis en évidence la complémentarité entre les référents salariés et les parrains bénévoles. Elles sont désormais formalisées grâce à la convention nationale signée entre AGIRabcd et l'UNML début octobre 2014.

Cette convention a pour objet de développer le partenariat entre le réseau national des Missions Locales et les délégations et antennes d'AGIRabcd pour favoriser l'insertion des jeunes par la transmission intergénérationnelle de savoirs et d'expériences professionnels.

«LES CONDUCTEURS ÂGÉS DEVRAIENT ARRÊTER DE CONDUIRE»

CAR 47

une action originale
d'AGIRoute en
Lot-et-Garonne

On entend cela de temps à autre et AGIRoute en parle, mais cela reste un sujet très sensible. Des cas de force majeure obligent certaines personnes âgées atteintes par la maladie, un handicap évolutif, ou la cécité, à cesser de conduire. Ce qui induit inmanquablement de multiples frustrations et l'isolement qui en découlera, surtout pour celles et ceux qui demeurent dans des petites communes dépourvues de moyens de transports collectifs.



Le rôle de CAR 47, est d'essayer d'apporter des éléments de réponse à ces besoins. En Lot-et-Garonne, depuis plus de 2 ans maintenant, nous proposons une alternative. Nous, bénévoles AGIRabcd de CAR 47, allons à la recherche d'un chauffeur pour piloter la voiture de la personne âgée. Le véhicule doit être en bon état, attesté par un contrôle technique encore valide. Le chauffeur bénévole doit posséder le permis depuis au moins 15 ans, détenir au minimum 8 points sur son permis. Il doit demeurer le plus près possible du domicile du ou de la propriétaire de la voiture. Ses aptitudes à la conduite auront été contrôlées par une auto-école.



Le ou la propriétaire du véhicule s'engage à en assurer l'entretien, à régler l'assurance, et, bien entendu à payer le carburant. Ce service, que les Instances Départementales et le grand public appellent le service CAR 47, a été récompensé par le prix « Coups de cœur solidaires 2014 » de la Fondation SNCF Aquitaine-Poitou-Charentes. A ce jour, il compte 21 Seniors qui confient leurs déplacements à leur chauffeur et 83 chauffeurs disponibles sur le Lot-et-Garonne. A préciser enfin qu'une rémunération de l'heure de conduite, calculée sur la base du SMIC horaire, est réglée par la personne âgée au moyen de Chèques Emploi Service Universel (CESU), autorisant ainsi une déduction d'impôts sur les revenus. Le Conseil Général et la Sécurité Routière, partenaires financiers de l'opération, assurent le financement de ce service. Gageons que cette action trouvera un large écho et sera étendue à d'autres délégations.

Jean-Alain TREMOUILLE

AU SÉNÉGAL à THOUMOUGHEL AGIRabcd est Partenaire

L'inauguration des installations réalisées au titre du PSI* Thoumoughel a eu lieu le samedi 15 novembre 2014 au village de Thoumoughel (Sénégal oriental).

Initié en 2006 et achevé fin 2013, le PSI Thoumoughel était porté par l'Association pour le Développement de Thoumoughel (ADT), association de migrants basée aux Mureaux (Yvelines). Il comprenait la réalisation d'une adduction en eau potable (forage, exhaure mécanisée, château d'eau, réseau de distribution, ...), la construction d'une case de santé (2 salles de soins, une salle d'accouchement, une pharmacie, matériel médical, ...) et la formation d'un technicien hydraulique et d'un infirmier. Parallèlement, deux comités d'utilisateurs ont été mis en place qui, sous le contrôle des autorités locales, assurent la gestion des installations et veillent à la pérennité du service rendu.



* PROJET DE SOLIDARITÉ INTERNATIONALE

Les bénéficiaires directs du projet sont les 2 000 habitants des villages de Thoumoughel, Thiéké, Thoumké et Doléabé dotés d'aucun autre équipement collectif (hormis une école en mauvais état) et reliés au chef-lieu par une piste de 15 km impraticable à la saison des pluies.

Le projet, d'un montant voisin de 270 000€, hors frais administratifs, a été financé par l'ADT (environ 20 %) et par les subventions apportées par le PAISD, le Conseil Régional d'Ile-de-France, le Conseil Général des Yvelines, la Mairie des Mureaux et Coallia. Il a été entièrement réalisé par des



entreprises locales.

AGIRabcd Yvelines a assuré le rôle d'opérateur d'appui de l'ADT* de l'origine du projet jusqu'à la mise en service des installations et des organes de gestion de l'exploitation.

L'inauguration a rassemblé les Chefs coutumiers et la population des 4 villages ainsi que les autorités locales (Député, Préfet, Sous-préfet, Président de la communauté rurale, Médecin chef, Chef de la brigade hydraulique, Inspecteur d'académie, ...) et le PAISD**. La visite des installations a conclu la série de discours des autorités dont celui d'AGIRabcd Yvelines, empêché, lu par l'instituteur du village. Tous ont salué l'amélioration considérable des conditions de vie des bénéficiaires et souligné la nécessité de poursuivre une exploitation responsable des installations afin de pérenniser le service rendu.

Les projets en cours (réhabilitation et extension de l'école élémentaire) ou à l'étude (éclairage des équipements collectifs en partenariat avec la Fondation EDF Help représentée à l'inauguration) ont également été évoqués.

Jean Desjeux, Animateur international DT Yvelines, chef de projet
* Association de Thoumoughel
** Programmes d'Appui aux Initiatives de Solidarité et de Développement

BRÈVE

L'association Recherches et Solidarités, réseau associatif d'experts, a publié les résultats de sa 11ème enquête sur le bénévolat en France, réalisée auprès de 3 464 bénévoles de 18 ans et plus.

Il y apparaît que le nombre de bénévoles a augmenté d'un million de personnes depuis 2010, réparties majoritairement dans les tranches d'âge 25/49ans et plus de 70 ans. Le nombre des associations a augmenté également, ce qui donne l'impression d'une baisse dans les effectifs des associations existantes.

Le comportement des bénévoles change légèrement pour passer d'une participation régulière (-2%) à des participations plus ponctuelles (+2%).

Principales sources de satisfaction ressenties par les bénévoles dans leur engagement :

- sentiment d'être utile dans un contexte de plus en plus difficile,
- intérêt porté au projet associatif,
- intérêt porté aux missions confiées,
- convivialité.

Pour lire cette étude complète, fort intéressante, se rendre sur le site :

recherches-solidarités.org



RETROUVEZ LA LETTRE DES ADHÉRENTS SUR INTRAGR

AGIRabcd - Service Communication 8, rue Ambroise Thomas PARIS 75009 - 33 (0) 1 49 49 18 41 - communication@agirabcd.org